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众议
今日烟台
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栽树和护古树是一样功德
隔毛旭松

C06

《齐鲁晚报·今日烟台》与烟
台市林业局主办的“让绿色围护
烟台”第二期义务植树活动吸引
了千余名市民参加。“织绿”大军
热火朝天的在西炮台大干了一
场，2000株侧柏给一片荒坡添上了
新绿。(本报3月12日C03版报道)

3月12日，又是一年植树节。随
着保护森林树木意识的不断增
强，烟台市民参与义务植树活动
的热情越来越高。市民、企业、社
会团体共同参与，烟台每年组织
义务植树活动300余万人次，植树
600余万株。

相比于植树造林的热热闹
闹，古树名木的保护工作只能算
是默默无闻，往往为人忽略。时下
不少城市不惜花高价购买古树打
点城市绿色，最终违背生长规律，
树木大面积死亡。去年南京3000棵
70年树龄的大树要为修建地铁让
路，而已经移植的梧桐树死亡率
高达八成，最终“拯救南京梧桐”
促成民间大讨论。古树名木一如
文物古迹，或多或少的与城市现
代化发展产生冲突，政绩与古迹
相衡量，不少政府选择了政绩。但
需知高楼大厦可以短时期复制出

来，千年古树则一去不还。
幸甚，烟台市在绿化方面工

作积极稳妥，既注重植树造林，又
注重保护古树名木。走在烟台山
公园、南山公园、毓璜顶公园、塔
山等树木森林密集区，时常可见
挂着标示牌的古树，圈起围栏得
到妥善保护。据烟台市林业局周
旦局长介绍，烟台共有古树名木
树种59个，涉及国槐、银杏、柿树、
侧柏、板栗、紫藤、黄檀等。古树名
木920株，千年古树名木26株，五百
年以上树龄共135株。

历经千百年风雨的古树名

木，是烟台城市发展的见证者。古
树用年轮来衡量城市历史厚度，
是城市进程的重要组成部分。古
树名木历经沧桑，古朴苍劲，蕴含
了丰富的政治、文化、历史等元
素，南京法桐、黄山迎客松已然是
城市名片，是当地发展旅游业的
珍贵资源。从某种程度上说，保护
好古树名木，就是保护好城市的
根基命脉。

古时树木散见于庙堂宗祠
内外，乡村部落周围，经历过乱
砍滥伐的疯狂年代，古树现今存
世量不多，集中在城郊农村，管

理不易。曾有不少民间学者奔波
努力，遍寻烟台的古树名木，拍
照记录，如今政府参与其中，组
织专家编写《烟台古树名木》一
书，值得称赞。随着时间推移，古
树的生命力也在衰退，一旦养护
管理措施不到位就容易死亡。烟
台市林业部门建立完善的古树
名木电子档案，各级政府设立保
护专项资金，对古树名木统一编
号、挂牌、确保了管护工作顺利
实施。

保护古树名木，留待子孙，大
树底下好乘凉。

新闻：3月11日，湖北省统计
局副局长叶青表示，全国政府机
关饮酒量总和是每年喝一个“西
湖”。就此问题，他提出了关于推
进公务用餐和公务住宿改革的建
议，希望中国能取消领导干部直
接报销权。(《京华时报》 3月12日)

微评：同是官员同是代表，
有身在其位力挺茅台的，也有对
三公消费不满意的，遗憾的是，
同一个舞台，同一个主题，却很
少能同时演出，不能通过辩论、
质证，形成相对一致的意见。

新闻：上周末，在贵州茅台
酒厂举行的“茅台成龙酒”发布
会上，当有记者问及茅台方面对

“三公消费禁喝茅台”提案的看
法时，茅台高管刘自力反应激
烈，他反问记者：三公消费禁止
喝茅台？那么我请问你，三公消
费应该喝什么酒？！“我们省委书
记也说过了，如果三公消费不喝
茅台，那么你去喝拉菲吗？”(《京
华时报》 3月12日)

微评：为什么心里只有“喝什
么”的概念，而没有“喝不喝”的概
念。执行公务公事公办就事论事，
有必要非得喝酒、喝茅台酒吗？

新闻：据调查显示，中国有
65%以上的家庭存在“老养小”现
象，30%左右的青年基本靠父母供
养。政协委员、社会学研究所原所
长景天魁称，应激励啃老族自立
自强，但改变现状需要几十年的
努力。(《广州日报》 3月12日)

微评：光励志不解决问题。

新闻：近日媒体曝出，全国
家暴庇护机构陷“零入住”僵局。
目前，约30%中国家庭存在暴力
的现实。据相关人士透露，入住
机构被指对入住要求苛刻，有的
要求先进行伤情鉴定，有的要求

“无家可归”，有的要求提供报警
证明并向妇联申请。(《新京报》

3月12日)

微评：到底让住不让住？

漫漫画画：：卫卫先先萌萌

征稿启事
《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山

所”是本报面向烟台市民的评论专
版，说咱烟台百姓的事儿，拉咱烟台
百姓的理儿，是百姓发言的舞台，网
友评说的天地。如果您想对咱烟台的
事儿说上几句，评上一段，请您发送
至本报投稿邮箱qlwbqss@163 .com，
见报即付稿酬。同时，开通QQ群：
110841928，期待广大有兴趣的读者和
作者加入。

蛤少林寺现在就像一块唐僧肉，
大家都想来吃一口。(全国人大代表、
少林寺方丈释永信坦言，少林寺周围
确实存在脏乱、强买强卖等问题，有
游客投诉过这种问题，但作为出家
人，少林寺也不能把这些人赶走。他
称这其中牵涉到利益问题，有太多人
在吃少林寺饭。)

蛤北影院长张会军委员将好莱坞
大片比作洋快餐，绝大多数国产电影
的发展之路难道只剩下空有一颗“爱
国心”？但愿我们的国产电影不是等到
吃腻了“洋快餐”之后的选择，也但愿
中国影人能对自己的产品有更为理性
而革新的态度。(邓海建 媒体人)

蛤两会上有人提出缩小学制，没
触及根本。不是年限问题，而是教什
么，怎么教，怎么把减负真正落实，给
孩子更多时间运动，参加社会实践。
否则年限短了，压力更会变本加厉。
(林克妈妈 少儿教育专家)

蛤用解决劳动力短缺为理由缩短
中小学学制，就是妄语。目前缺少劳动
力，一个原因是国内的教育缺少职业
技能培训，另一个原因是产业升级不
足、过于依赖劳动力密集型产业。长久
而言，一个国家的发展，不能依靠人口
福利。(十一郞 户外登山家)

蛤许多人质疑日本地震重建速
度：37万户被毁房屋只建成36户，垃圾
清理只完成5%等。重建同样需科学细
密设计，针对垃圾处理，专门成立了震
灾废弃物对策室，将垃圾分为可燃、不
可燃、可再利用三大类，再细分为金
属、电器、汽车、混凝土等十类，一一分
类处理。连海啸冲走的照片都被精心
收集并冲洗干净。速度重要，细致耐心
同样重要。(许文广 媒体人)

格微评论

医院保卫室可配钢叉、催泪剂等攻击性装备，这个东莞市政府出台的规定曾引起众
多网友非议。东莞市卫生局方面日前对此明确回应称，该局赞成和支持这一规定此举是
为对付不法分子。对此，医院方面普遍表示欢迎。但有市民认为大多数医患纠纷都是患者
弱，没必要这样把医院建成“堡垒”。(《成都晚报》)

但愿市区多绿荫
读12日贵报C03版的植树

活动，令人兴奋。春到枝头已
十分，又是一年植树节。在远
离烟台市中心的地方，利用节
假日男女老少齐上阵，栽种树
木，提高烟台绿化水平十分有
必要。但同时，也应提倡在市
区中心见缝插针多栽树。

烟台连续三次获“全国文
明城市”以及“最佳中国魅力城
市”等殊荣，但是除了市中心区
的西南角(老市府及南山公园

一带)绿化较好外，其他地方就
差强人意。像南洪街，市区一
条著名的商业街，但十分遗憾
的是街的东端一棵树没有。

海滨广场有“城市客厅”
的美誉，许多饱学之士对此处
用生花妙笔，极尽歌颂之能
事。但从金海湾大酒店至滨海
假日酒店这么长的海岸线，海
边却一棵大树也没有。夏日炎
炎，骄阳烤人，游客们连个挡
日光乘凉的地方都没有。如果

广场中间从西向东栽一些树
木，树下放条木制长椅。夏日
午间游人在此乘凉聊天，少男
少女晚间在此谈情说爱，岂不
是又一景观吗？

因此笔者希望在大搞植
树的同时，对市区原有树木要
倍加爱护。前几年在老新中国
电影院南侧对面路西，有棵约
有50年历史的大杨树，在朝阳
街改建步行街时被人伐掉了，
十分可惜。(读者：任允好)
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